
平成２９年度第１回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年４月２５日（火） １４：００～１６：１５ 
 
審議事項 
 
（１）法文学部・観光産業科学部の改組について 

西田理事から，法文学部及び観光産業科学部を改組し，国際地域創造学部及び人文社会学部を設置す
る計画について，資料に基づき説明があり，浜崎評議員，牛窪評議員から補足説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（２）学長選考会議の委員について 

福治理事から，学長選考会議の委員の選出について，資料に基づき説明があり，審議の結果，原案
どおり了承された。 
 

（３）教員懲戒委員会委員の選任について 
渡名喜理事から，教員懲戒委員会委員の選任について，資料に基づき説明があり，審議の結果，原案
どおり了承された。 
 

報告事項 
 
（１）平成２９年度第１回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第１回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告が

あった。 

 

（２）南城市・うるま市・東村・宜野座村と国立大学法人琉球大学及び公立大学法人名桜大学による地域

における雇用創出・若者定着に係る協定締結について 

須加原理事から，南城市・うるま市・東村・宜野座村と国立大学法人琉球大学及び公立大学法人名桜

大学による地域における雇用創出・若者定着に係る協定締結について，資料に基づき報告があった。 

 

（３）アジア太平洋島嶼地域環境研究者ネットワーク会議・研究発表会について 

花城理事から，平成２９年３月２０日～２２日に開催したアジア太平洋島嶼地域環境研究者ネット

ワーク会議・研究発表会について，資料に基づき報告があった。 

 

（４）ハラスメント相談件数について 

渡名喜理事から，ハラスメント相談件数について，資料に基づき報告があり，矢野ハラスメント相談

支援センター長から補足説明があった。 

浜崎評議員から，教員懲戒にかかる調査委員会の学外委員である弁護士の役割の再確認及び個別事案

における学部長への状況報告について意見等があった。 

 

（５）平成２９年度入学者数について 

渡名喜理事から，平成２９年度入学者数について，資料に基づき報告があった。 

 

（６）学長補佐の指名について 

学長から，学長補佐の指名について，資料に基づき報告があった。 

 

（７）第６７回開学記念日の行事日程について 

学長から，第６７回開学記念日の行事日程について，資料に基づき案内があった。 

 

（８）その他 

①６月２７日の教育研究評議会懇親会について 

学長から，６月２７日に事務職員を含めた評議員の懇親会を開催したい旨案内があった。 



平成２９年度第２回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年５月２３日（火） １４：００～１６：３０ 
 
審議事項 
 
（１）平成２８事業年度に係る業務実績に関する報告書（案）について 

川本副学長から，６月末に文部科学省へ提出予定の平成２８事業年度に係る業務実績に関する報
告書案について，資料に基づき説明があり，次回教育研究評議会へ向けて継続審議としたい旨，
提案があった。 
審議の結果，提案どおり継続審議とされた。 

 
（２）大学機関別認証評価に係る自己評価書（案）について 

川本副学長から，６月末に大学改革支援・学位授与機構へ提出予定の大学機関別認証評価に係る自
己評価書案について，資料に基づき説明があり，次回教育研究評議会へ向けて継続審議としたい旨，
提案があった。 
審議の結果，提案どおり継続審議とされた。 

 
（３）琉球大学学則の一部改正について 

渡名喜理事から，琉球大学学則の一部改正について，資料に基づき説明があり，審議の結果，原
案どおり了承された。 

 
（４）琉球大学編入学規程の一部改正について 

渡名喜理事から，琉球大学編入学規程の一部改正について，資料に基づき説明があり，審議の結果，
原案どおり了承された。 

 
（５）琉球大学教職センターの設置に係る諸規程の制定・改廃について 

渡名喜理事から，琉球大学教職センターの設置に係る次の諸規程の制定・改廃について，資料に基
づき説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 
・琉球大学教職センター規程の制定 
・琉球大学教員養成運営協議会規程の一部改正 
・琉球大学教員免許状更新講習規則の一部改正 
・琉球大学教員免許状更新講習実施室規程の廃止 
 

（６）琉球大学に置く講座等に関する規則の一部改正について 
西田理事から，琉球大学に置く講座等に関する規則の一部改正について，資料に基づき説明があり，
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（７）琉球大学と対外経済貿易大学（中国）との大学間交流協定の締結について 

花城理事から，琉球大学と対外経済貿易大学（中国）との大学間交流協定の締結について，資料に
基づき説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 
なお，山崎評議員と浜崎評議員から，日本語と相手国言語の２種類の文書をそれぞれ正文とする
のは内容に齟齬が生じるリスクがあり，また馴染みの薄い言語の文書を正確に把握することは困
難なことから英語文書に統一するべきではないかとの意見があった。 

 
報告事項 
 
（１）平成２９年度 科学研究費助成事業（科研費）内定速報について 

西田理事から，平成２９年度 科学研究費助成事業（科研費）内定速報について，資料に基づき報告

があった。 

また，科研費採択率の高い熱帯生物圏研究センターの酒井センター長から，当該センターが科研

費獲得に向けて取り組んでいる事例の説明があった。 

 

（２）「共用機器を利用した研究紹介セミナー」の開催について 

西田理事から，平成２９年６月１３日に開催予定の「共用機器を利用した研究紹介セミナー」につ

いて，資料に基づき案内があった。 



 

（３）「平成２９年度第２回アドミッション公開セミナー」の開催について 

渡名喜理事から，平成２９年５月３０日に開催予定の「平成２９年度第２回アドミッション公開セ

ミナー」について，資料に基づき案内があった。 

 

（４）平成２８年度卒業生の進路状況について 

渡名喜理事から，平成２８年度学部卒業生及び大学院修了生の進路状況について，資料に基づき報告

があった。 

また，大学院修了生の進路状況については，後日開催の大学院委員会で報告を行う旨，説明があっ

た。 

 

（５）西普天間住宅地区における跡地利用の推進について（要請） 

須加原理事から，西普天間住宅地区における跡地利用の推進に関する要請について，資料に基づき

報告があった。 

 

（６）会計実地検査について 

福治理事から，会計実地検査について，資料に基づき報告があった。 

 

（７）監事監査報告書について 

学長から，監事監査報告書について，資料に基づき報告があり，今後の取組み予定等について説

明があった。 

 

（８）その他 

①軍事的安全保障研究と本学における学術研究について 

西田理事から，本学における軍事的安全保障研究の取扱いに係る検討が，学長の諮問に基づき検

討ワーキンググループで進められる旨，報告があった。 

 

②第９２回・第９３回琉大フォーラムの開催について 

須加原理事から，平成２９年６月２日に開催予定の第９２回琉大フォーラム及び６月２９日に開

催予定の第９３回琉大フォーラムについて案内があった。 

 

③６月２７日の教育研究評議会懇親会について 

学長から，６月２７日に事務職員を含めた評議員の懇親会を開催したい旨案内があった。 



平成２９年度第３回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年６月２７日（火） １４：００～１５：３０ 
 
審議事項 
 
（１）平成２８事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について 

越野大学評価ＩＲマネジメントセンター副センター長から，６月末に国立大学法人評価委員会へ
提出予定の平成２８事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について，資料に基づき説明
があった。 
審議の結果，文言等の一部修正については学長一任とすることで了承された。 

 
（２）大学機関別認証評価に係る自己評価書（案）について 

越野大学評価ＩＲマネジメントセンター副センター長から，６月末に大学改革支援・学位授与機構
へ提出予定の大学機関別認証評価に係る自己評価書（案）について，資料に基づき説明があった。 
審議の結果，文言等の一部修正については学長一任とすることで了承された。 
また，越野同副センター長から，１１月２１日・２２日に予定されている，本件に係る訪問検査
について協力依頼があった。 

 
（３）国立大学法人琉球大学と林野庁九州森林管理局の連携と協力に関する協定の締結について 

福治理事から，国立大学法人琉球大学と林野庁九州森林管理局の連携と協力に関する協定の締結
について，資料に基づき説明があり，８月上旬に調印予定である旨，報告があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 
なお，酒井評議員から，協定締結前に，熱帯生物圏研究センター西表施設等関係組織にも情報提
供してほしい旨，意見があった。 

 
報告事項 
 
（１）第２期中期目標期間に係る業務の実績に関する評価結果について 

越野大学評価ＩＲマネジメントセンター副センター長から，第２期中期目標期間に係る業務の実

績に関する評価結果について，資料に基づき報告があった。 

 

（２）平成２９年度第２回・第３回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第２回・第３回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基

づき報告があった。 

 

（３）総合的教職員ポスト運用戦略について 

西田理事から，総合的教職員ポスト運用戦略について，資料に基づき報告があった。 

 

（４）骨太の方針２０１７について 

須加原理事から，骨太の方針２０１７について，資料に基づき報告があった。 

 

（５）平成２９年度 産学官金共同研究スタートアップ支援事業公募について 

屋副学長から，平成２９年度産学官金共同研究スタートアップ支援事業公募について，資料に基

づき案内があった。 

 

（６）平成２９年度琉球大学オープンキャンパスについて 

渡名喜理事から，琉球大学オープンキャンパスについて，資料に基づき平成２９年度の案内・協

力依頼及び過年度の実績報告があった。 

 

（７）平成２９年度第１回経営協議会について 

学長から，平成２９年度第１回経営協議会について，資料に基づき報告があった。 

 



（８）監事監査報告書について 

学長から，監事監査報告書について，資料に基づき報告があり，指摘事項等については，川本副

学長がとりまとめ，回答期限の７月３１日までに監事へ報告するよう指示があった。 

 

（９）その他 

①平成２９年度第１回アドバイザリー会議について 

学長から，平成２９年度第１回アドバイザリー会議について報告があった。 

 

②国立大学協会通常総会について 

学長から，国立大学協会通常総会について報告があった。 

 

③国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について 

学長から，国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について報告があった。 

 

④６月２７日の教育研究評議会懇親会について 

学長から，教育研究評議会懇親会の開催について案内があった。 

 

⑤第９３回琉大フォーラムの開催について 

須加原理事から，平成２９年６月２９日に開催予定の第９３回琉大フォーラムについて案内があっ

た。 

 

⑥軍事的安全保障研究と本学における学術研究について 

山崎評議員から，軍事的安全保障研究について，国大協全体としての方針があるか質問があり，

学長から国大協全体としての方針はない旨，説明があった。 

引続き，山崎評議員から，本学における軍事的安全保障研究の取扱いに係る検討の進捗状況につ

いて質問があり，西田理事から，学長の諮問に基づき検討ワーキンググループで検討が進められ

ており，６月中に学長へ答申を行う予定である旨，説明があった。 



平成２９年度第４回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年７月２５日（火） １４：００～１６：４０ 
 
審議事項 
 
（１）琉球大学の軍事的安全保障研究に関する対応について 

西田理事から，琉球大学の軍事的安全保障研究に関する対応について，検討ワーキング・グループ
の検討結果をまとめた学長答申資料に基づき説明があり，さらに，宮尾ワーキング・グループ委員か
ら補足説明があった。 
審議の結果，学内で意見照会を行い，その結果を再度，ワーキング･グループで検討することと
なった。 

 
（２）人を対象とした研究（医学系除く）の倫理審査規則の制定について 

西田理事から，人を対象とした研究（医学系除く）の倫理審査規則の制定について，資料に基づ
き説明があり，次回教育研究評議会へ向けて継続審議としたい旨，提案があった。 
審議の結果，提案どおり継続審議とされた。 

 
（３）国立大学法人琉球大学化学物質管理規程の改正等について 

福治理事から，国立大学法人琉球大学化学物質管理規程の改正等について概要説明があり，中村
研究基盤センター長から，資料に基づき説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（４）教育学部と培材大学校ハワード大学（韓国）との部局間交流協定等の締結について 

花城理事から，教育学部と培材大学校ハワード大学（韓国）との部局間交流協定等の締結につい
て，資料に基づき説明があった。 
審議の結果，原案どおり了承された。 
なお，協定書の使用言語については，相互の文化的多様性を尊重しながら、双方の合意に基づき
選定することが確認された。 

 
報告事項 
 
（１）平成２８事業年度に係る業務の実績に関する報告書について 

川本副学長から，平成２８事業年度に係る業務の実績に関する報告書について報告があった。 

 

（２）大学機関別認証評価に係る自己評価書について 

川本副学長から，大学機関別認証評価に係る自己評価書について報告があった。 

また，１１月２１日・２２日に予定されている，大学改革支援・学位授与機構の訪問調査の対応

について協力依頼があった。 

 

（３）平成３０年度概算要求について 

福治理事から，平成３０年度概算要求について，資料に基づき報告があった。 

 

（４）平成２９年度第４回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第４回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告

があった。 

 

（５）平成２９年度利益相反自己申告書提出状況について 

屋副学長から，平成２９年度利益相反自己申告書提出状況について，資料に基づき報告があり，

引続き，未提出者へ提出を促すよう依頼があった。 

 

 

 



（６）国立大学法人琉球大学，一般財団法人沖縄美ら島財団，竹富町及び竹富町商工会との包括連携協定

の締結について 

須加原理事から，国立大学法人琉球大学，一般財団法人沖縄美ら島財団，竹富町及び竹富町商工

会との包括連携協定の締結について，資料に基づき報告があった。 

 

（７）高大接続改革の実施方針等の策定について 

渡名喜理事から，高大接続改革の実施方針等の策定について，資料に基づき報告があり，棈松入

試課長から補足説明があった。 

 

（８）国立大学法人琉球大学クロスアポイントメント制度に関する規程の制定について 

福治理事から，国立大学法人琉球大学クロスアポイントメント制度に関する規程の制定について，

資料に基づき報告があった。 

 

（９）平成２９年度琉球大学修学支援基金（７月期）の募集について 

渡名喜理事から，平成２９年度琉球大学修学支援基金（７月期）の募集について，各部局等へ協

力依頼があった。 

 

（１０）平成２９年度琉球大学オープンキャンパス実施結果等について 

渡名喜理事から，平成２９年度琉球大学オープンキャンパスへの協力について謝辞があり，実施

結果等について，資料に基づき報告があった。 

また，８月２５日に行われる東京オフィスでの大学説明会について，資料に基づき案内があった。 

古川評議員から，大阪で行われた大学説明会の際に，本学のオープンキャンパスが三連休の初日

ではなく，中日であれば参加できた旨，意見があったとの情報提供があった。 

 

（１１）ＲＥＴＩ２０１７沖縄シンポジウムの開催について 

花城理事から，ＲＥＴＩ２０１７沖縄シンポジウムの開催について，資料に基づき案内があった。 



平成２９年度第５回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年９月２６日（火） １４：００～１６：４０ 
 
審議事項 
 
（１）琉球大学の軍事的安全保障研究に関する対応について 

西田理事から，琉球大学の軍事的安全保障研究に関する対応について，資料に基づき提案説明が
あり，さらに，宮尾ワーキング・グループ委員から，ワーキング・グループの見解の詳細につい
て補足説明があった。 
審議の結果，提案どおり承認された。 
なお，福島委員から，審査機関を速やかに設置し，部局等での混乱を最小限に抑えるよう配慮い
ただきたい旨，意見があった。 

 
（２）国立大学法人琉球大学における学則等規則体系の見直しについて 

福治理事から，国立大学法人琉球大学における学則等規則体系の見直しについて，資料に基づき提
案説明があった。 
山崎委員から，副理事を設置する理由について質問があり，福治理事及び宮尾学長補佐から，現
在理事でない副学長が法人運営に係る業務を行っていることから，副理事の職責を付与し，法規
上の根拠を明確にするため，副理事という役職が必要と考えている旨，説明があった。 
審議の結果，学内で意見照会を行い，継続審議とすることで了承された。 

 
（３）琉球大学学則の一部改正について 
（４）琉球大学再入学規程の一部改正について 

渡名喜理事から，琉球大学学則の一部改正及び琉球大学再入学規程の一部改正について，資料に基
づき説明があり，継続審議としたい旨，提案があった。 
審議の結果，提案どおり継続審議となった。 
なお，和田委員から，学生が修学継続を希望する場合、提出期間が短いので何らかの対応はでき
ないか，小田切委員から，１６単位未満を除籍とする規定を削除することを検討しても良いので
はないかとの意見があった。 

 
（５）人を対象とした研究（医学系除く）の倫理審査規則について 

西田理事から，人を対象とした研究（医学系除く）の倫理審査規則について，資料に基づき提案説
明があった。 
審議の結果，提案どおり承認された。 

 
（６）早稲田大学との卓越大学院申請に係る大学間協定について 

渡名喜理事から，早稲田大学との卓越大学院申請に係る大学間協定について，資料に基づき提案説
明があり，山崎委員及び有住委員から補足説明があった。 
審議の結果，協定内容については修正が行われることを前提に締結することが了承された。 

 
（７）部局間交流協定の締結について 

 ①工学部とマダン・モハン・マラビヤ工科大学（インド）との部局間交流協定 

 ②工学部と厦門理工学院工学部（中国）との部局間交流協定 
 ③農学部とルフナ大学農学部（スリランカ）との部局間交流協定 
花城理事から，３つの部局間交流協定の締結について，資料に基づき提案説明があった。 
審議の結果，原案どおり締結することが了承された。 

 
６．報告事項 
 
（１）平成２９年度第５回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第５回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告

があった。 

 

（２）平成３０年度概算要求について 

福治理事から，財務省への平成３０年度概算要求の状況について，資料に基づき報告があった。 



 

（３）人文社会学部・国際地域創造学部事前伺いの結果について 

西田理事から，人文社会学部・国際地域創造学部事前伺いの結果について，文部科学省から「特に意

見なし」の通知があった旨，報告があった。 

 

（４）グアム大学との大学間交流協定改正及び学生交流協定締結について 

花城理事から，グアム大学との大学間交流協定改正及び学生交流協定締結について，資料に基づき

報告があった。 

 

（５）第２１回ＷＵＢ（世界ウチナーンチュ・ビジネス・アソシエーション）ネットワーク世界大会の参加に

ついて 

花城理事から，第２１回ＷＵＢ（世界ウチナーンチュ・ビジネス・アソシエーション）ネットワーク

世界大会の参加について，資料に基づき報告があった。 

 

（６）ＵＩ開発について 

花城理事から，ＵＩ（ユニバーシティ・アイデンティティ）開発について，資料に基づき報告があ

り，今後の協力依頼があった。 

 

（７）第１４回全国大学コンソーシアム研究交流フォーラムの開催について 

須加原理事から、１０月７日・８日に沖縄科学技術大学院大学において開催される第１４回全国

大学コンソーシアム研究交流フォーラムについて、資料に基づき案内があった。 

 

（８）琉大祭の実施について 

渡名喜理事から，琉大祭の実施について，資料に基づき報告があった。 

 

（９）その他 

①ＨＰの改ざんついて 

福治理事から，本学グローバル教育支援機構ウェブサイトにおいて発生したインシデントについ

て報告があった。 

なお，本件に関して個人情報漏洩等については現時点で確認されておらず，今後，原因究明等を

進める旨，説明があった。 
 



平成２９年度第６回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年１０月２４日（火） １４：００～１５：４５ 
 
審議事項 
 
（１）国立大学法人琉球大学と国立研究開発法人量子科学技術研究開発機構との包括連携協定の締結につ

いて 
西田理事から，国立研究開発法人量子科学技術研究開発機構との包括連携協定の締結について，

資料に基づき提案説明があった。 
審議の結果，原案どおり承認され，役員会の議を経て締結することとなった。 

 
（２）東京理科大学と国立大学法人琉球大学との包括連携協定の締結について 

西田理事から，東京理科大学との包括連携協定の締結について，資料に基づき提案説明があった。 
審議の結果，原案どおり承認され，役員会の議を経て締結することとなった。 

 
（３）部局間交流協定の締結について 

 ①工学部とパムッカレ大学工学部（トルコ）との部局間交流協定 
 ②医学部とフィジー国立大学医・看護・保健学部（フィジー）との部局間交流協定 
花城理事から，２つの部局間交流協定の締結について，資料に基づき提案説明があった。 
審議の結果，原案どおり承認され，役員会の議を経て締結することとなった。 
なお，浜崎委員から，フィジー国立大学医・看護・保健学部の学生数について，概要等に記載い

ただきたい旨意見があり，追加記載することとした。 
 

（４）その他 
 ①琉球大学部局長等選考規程の一部改正について 
福治理事から琉球大学部局長等選考規程の一部改正について，机上配付資料に基づき提案説明が

あった。 
審議の結果，原案どおり承認された。 

 
６．報告事項 
 
（１）平成２９年度第６回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第６回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告
があった。 
 

（２）全学的戦略ポスト再配分の審査結果について 
西田理事から，全学的戦略ポスト再配分の審査結果について，資料に基づき報告があった。 

 
（３）平成２９年度第１号審査事案の付議について 
（４）平成２９年度第２号審査事案の付議について 

学長から，平成２９年度第１号審査事案及び第２号審査事案について教員懲戒委員会へ付議した
旨，報告があった。 
なお，小田切委員から，詳細な内容の報告が難しい事項だと思われるが，抽象的な説明になり過

ぎないようご配慮いただきたい旨，意見があった。 
 

（５）研究者データベースのリプレイスについて 
西田理事から，研究者データベースのリプレイスについて，資料に基づきデモサイトの開設や改

善点等について報告があった。 
 

（６）平成２９年度第２回経営協議会について 
学長から，平成２９年度第２回経営協議会における経営協議会委員からの主な意見について，資

料に基づき報告があった。 



 
（７）その他 

①琉球大学の軍事的安全保障研究に関する対応の基本方針について 
西田理事から，９月２４日開催の教育研究評議会にて審議・了承のうえ，１０月１１日開催の役

員会にて審議・了承された琉球大学の軍事的安全保障研究に関する対応の基本方針について，本日
開催した定例記者懇談会で記者に説明し，大学の公式ウェブサイトに掲載する旨報告があった。 

 



平成２９年度第７回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年１１月２８日（火） １４：００～１５：２０ 
 
審議事項 
 
（１）琉球大学学則の一部改正について 
（２）琉球大学大学院学則の一部改正について 
（３）琉球大学再入学規程の一部改正について 

渡名喜理事から，琉球大学学則，琉球大学大学院学則及び琉球大学再入学規程の一部改正について，
資料に基づき一括して提案説明があった。 
審議の結果，浜崎委員から，学則の第３７条第２項の「学部長に届け出た場合」について届け出

るものが分かるように追記してはどうかとの意見があり，一部修正することになった。修正につい
ては，学長へ一任することが承認され，役員会の議を経て，琉球大学学則等を一部改正することと
なった。 
 

（４）琉球大学全学教員人事委員会規程の一部改正について 
西田理事から，琉球大学全学教員人事委員会規程の一部改正について，資料に基づき提案説明が

あった。 
審議の結果，原案どおり承認され，琉球大学全学教員人事委員会規程を一部改正することとなっ

た。 
 

（５）平成３０年度学年暦（案）について 
渡名喜理事から，平成３０年度学年暦（案）について，資料に基づき提案説明があった。 
審議の結果，原案どおり承認された。 
なお，井上委員から，水曜日が定例の会議日となっている学部が多いため，次年度以降の授業振

替について水曜日をできるだけ避けるよう配慮いただきたい旨の意見があった。 
 

６．報告事項 
 
（１）平成２９年度第７回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第７回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告
があった。 
 

（２）平成３０年度女性教員短期研究専念制度（試行）の実施について 
花城理事から，平成３０年度女性教員短期研究専念制度（試行）の実施について，資料に基づき

報告があった。 
 

（３）大学ポートレート（国際発信版）への対応について 
川本副学長から，大学ポートレート（国際発信版）への対応について，資料に基づき報告があっ

た。 
 

（４）平成２８年度に係る業務の実績に関する評価結果について 
川本副学長から，平成２８年度に係る業務の実績に関する評価結果について，資料に基づき４つ

の項目が全て「順調」と評価された旨の報告があった。 
 
（５）平成３０年度科学研究費助成事業応募状況について 

西田理事から，平成３０年度科学研究費助成事業応募状況について，資料に基づき応募件数や応
募率等の報告があった。 

 

（６）第９４回琉大２１世紀フォーラムの開催について 
須加原理事から，１２月８日に開催される第９４回琉大２１世紀フォーラムについて，資料に基

づき案内があった。 



 
（７）RETI 2017 IN OKINAWAの開催について 

花城理事から，１１月１７日から２１日に開催されたRETI 2017 IN OKINAWAについて，資料に基
づき報告があった。 

 
（８）琉球大学開学７０周年記念事業の推進について 

花城理事から，琉球大学開学７０周年記念事業の推進について，資料に基づき報告があった。 
 
（９）第４回琉球大学ホームカミングデーの開催について 

花城理事から，１２月２日に開催される第４回琉球大学ホームカミングデーについて，資料に基
づき案内があった。 

 
（１０）年末・年始の日程について 

大城学長から，年末・年始の日程について，資料に基づき学長年頭挨拶や新年賀詞交歓会の開催
等について案内があった。 

 
（１１）平成２８年度第２号審査事案に係る懲戒処分の実施について 

大城学長から，平成２８年度第２号審査事案に係る懲戒処分の実施について報告があった。 
 
（１２）その他 

①研究者データベースのリプレイスに係る説明会の開催について 
西田理事から，研究者データベースのリプレイスに関して１月下旬に説明会の開催を予定してお

り，ぜひご出席いただきたい旨の案内があった。 
 



平成２９年度第８回教育研究評議会報 

 

日 時  平成２９年１２月２６日（火） １４：００～１６：００ 
 
審議事項 
 
（１）国立大学法人琉球大学における学則等規則体系の見直しについて 

福治理事から，国立大学法人琉球大学における学則等規則体系の見直しについて，資料に基づき提案
説明があった。 
審議の結果，一部文言を修正の上，了承された。 
また，大城学長から今回の改正に伴い，今後，関連規則の見直し及び改正を行う旨の発言があっ

た。 
なお，山崎委員から，国立大学法人琉球大学組織規則（改正案）の第３章運営組織に記載の名称

について，運営組織と推進組織は区分した方がよいのではないかとの意見があり，記載内容の修正
を検討することとなった。 

 
（２）琉球大学に置く講座等に関する規則の一部改正について 

西田理事から，琉球大学に置く講座等に関する規則の一部改正について，資料に基づき提案説明があ
り，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（３）平成３０年度内地研究員の学内選考について 

西田理事から，平成３０年度内地研究員の学内選考について，資料に基づき提案説明があり，審議の
結果，原案どおり了承された。 
 

（４）部局間交流協定の締結について 
 ①法文学部とボールステイト大学科学人文学部・大学院（米国）との部局間交流協定 
 ②熱帯生物圏研究センターとハルオレオ大学水産海洋科学部（インドネシア）との部局間交流協定 
③工学部とテヘラン大学工学部（イラン）との学生交流覚書 
花城理事から，資料に基づき提案説明があった。 
また，浜崎委員から，法文学部が学部改組前に部局間交流協定を締結することについて，先方の意

向である旨，補足説明があった。 
審議の結果，一部文言を修正の上，了承された。 

 
６．報告事項 
 
（１）平成２９年度第３回経営協議会について 

大城学長から，平成２９年度第３回経営協議会の審議結果等について，学外委員の意見を中心に
報告があった。 
 

（２）平成２９年度第８回全学教員人事委員会の審議結果について 
西田理事から，平成２９年度第８回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告

があった。 
 

（３）第１回琉球大学開学７０周年記念事業推進委員会について 
花城理事から，第１回琉球大学開学７０周年記念事業推進委員会の審議結果等について，資料に

基づき報告があった。 
 
（４）国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス移転推進本部規程の制定について 

須加原理事から，国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス移転推進本部規程の制定について，
資料に基づき報告があった。 

 
（５）国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス移転推進委員会規程の一部改正について 

須加原理事から，国立大学法人琉球大学上原地区キャンパス移転推進委員会規程の一部改正につ



いて，資料に基づき報告があった。 

 
（６）糸満市と国立大学法人琉球大学との包括的連携に関する協定の締結について 

須加原理事から，糸満市と国立大学法人琉球大学との包括的連携に関する協定の締結について，
資料に基づき報告があった。 

 
（７）平成２９年度利益相反マネジメント実施状況について 

屋副学長から，平成２９年度利益相反マネジメント実施状況について，資料に基づき報告があっ
た。 

 
（８）平成３０年度予算編成方針について 

福治理事から，平成３０年度予算編成方針について，資料に基づき報告があった。 
 
（９）千原学生寮改修及び新営に係る長期借入金の認可申請について 

福治理事から，千原学生寮改修及び新営に係る長期借入金の認可申請について，資料に基づき報
告があった。 

 
（１０）平成３０年度夏季一斉休業について 

福治理事から，平成３０年度夏季一斉休業について，資料に基づき平成３０年８月２３日（木）
～８月２７日（月）の３日間とする旨について案内があった。 

 
（１１）ダイバーシティ推進トップセミナーの開催について 

花城理事から，ダイバーシティ推進トップセミナーの開催について，資料に基づき案内があった。 
 

（１２）修学支援基金寄附依頼について 
渡名喜理事から，修学支援基金寄附依頼について，資料に基づき教職員への協力を依頼する旨の

案内があった。 
 

（１３）特別入試(推薦Ⅰ，社会人，帰国子女)について 
渡名喜理事から，特別入試(推薦Ⅰ，社会人，帰国子女)について，資料に基づき合格者数等につ

いて報告があった。 
 

 



平成２９年度第９回教育研究評議会報 
 
日 時  平成３０年１月２３日（火） １４：００～１６：３０ 
 
審議事項 
 
（１）第３期中期目標・中期計画の変更について 

西田理事から，第３期中期目標・中期計画の変更について，資料に基づき提案説明があり，審議の
結果，一部文言を確認及び修正することとして，了承された。 

 
（２）学生の懲戒処分について 

渡名喜理事及び井上農学部長から，学生の懲戒処分について，資料に基づき提案説明があり，審議の
結果，継続審議となった。 

 
報告事項 
 
（１）平成２９年度第９回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第９回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報告
があった。 
 

（２）平成３０年度政府予算（案）について 
福治理事から，平成３０年度政府予算（案）について，資料に基づき報告があった。 

 
（３）国立大学法人琉球大学組織規則の全部改正について 

福治理事から，国立大学法人琉球大学組織規則の全部改正について，前回の教育研究評議会での
意見を踏まえ，役員会で一部修正した旨，資料に基づき報告があった。 

 
（４）平成３０年度定例会議開催予定一覧について 

福治理事から，平成３０年度定例会議開催予定一覧について，資料に基づき報告があった。 
 
（５）第９５回および第９６回琉大２１世紀フォーラムの開催について 

地域連携推進課長から，第９５回及び第９６回琉大２１世紀フォーラムの開催について，資料に
基づき案内があった。 

 
（６）平成３０年度大学入試センター試験について 

渡名喜理事から，平成３０年度大学入試センター試験についての終了報告及び教職員の協力への
謝意が述べられた。併せて，２月２５日及び２６日に実施される一般入試の協力依頼があった。 

 
（７）平成２８年度第３号審査事案に係る懲戒処分の実施について 

大城学長及び渡名喜理事から，平成２８年度第３号審査事案に係る懲戒処分の実施について，資
料に基づき報告があった。 

 
（８）その他 

川本副学長から，本年度受審している大学機関別認証評価について，大学改革支援・学位授与機
構より評価結果（案）の通知があった旨の報告があった。併せて，評価結果（案）に意見等がある
場合については，事務担当者まで所定の様式により提出いただきたい旨の連絡があった。 

 
 



平成２９年度第１０回教育研究評議会報 
 
日 時  平成３０年２月２７日（火） １４：００～１８：１５ 
 
審議事項 
 
（１）名誉教授候補者の選考について 

学長から，名誉教授候補者の選考について，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どお
り了承された。 

 
（２）学生の懲戒処分について 

渡名喜理事及び井上農学部長から，学生の懲戒処分について，資料に基づき提案説明があり，審議の
結果，原案どおり了承された。 

 
（３）国立大学法人琉球大学の保有する個人情報の適切な管理のための措置に関する規則の一部改正につ

いて 
福治理事から，独立行政法人等の保有する個人情報の保護に関する法律が改正されたことに伴い，国

立大学法人琉球大学の保有する個人情報のための措置に関する規則について，非識別加工情報（特定の
個人を識別することができないように加工して得られた個人情報）の管理を個人情報と同様に取り扱う
ことに関する規則の一部改正について，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，一部文言を修正
することとして，了承された。 

 
（４）平成３２(2020)年度以降の琉球大学の入学者選抜の改革方針(案)について 

渡名喜理事から，平成３２(2020)年度以降の琉球大学の入学者選抜の改革方針(案)について，資
料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（５）国立大学法人琉球大学における大学教員の任期に関する規程の一部改正について 

西田理事から，国立大学法人琉球大学における大学教員の任期に関する規程の一部改正について，
資料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（６）琉球大学学則の一部改正（案）について 

渡名喜理事から，琉球大学学則の一部改正（案）について，資料に基づき提案説明があり，審議の
結果，原案どおり了承された。 

 
（７）国際沖縄研究所の名称変更について 

西田理事及び藤田所長から，国際沖縄研究所の名称変更について，資料に基づき提案説明があり，
審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（８）琉球大学学位規則の一部改正（案）について 

渡名喜理事から，琉球大学学位規則の一部改正（案）について，資料に基づき提案説明があり，審
議の結果，原案どおり了承された。 

 
（９）平成３０年度年度計画（案）について 

西田理事から，平成３０年度年度計画（案）について，資料に基づき提案説明があった。現在，各
部局等へ意見照会を実施していることから，継続審議となった。 

 
（１０）公開講座に関する規程制定等について 

須加原理事から，公開講座に関する規程制定等について，資料に基づき提案説明があった。今後，
各部局等へ意見照会を実施予定であることから，継続審議となった。 

 
（１１）工学部と国立モンゴル科学技術大学電力工学部との部局間交流協定の締結について 

花城理事から，工学部と国立モンゴル科学技術大学電力工学部との部局間交流協定の締結につい
て，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（１２）国際戦略基本方針の策定について 



花城理事及び岸本教授から，国際戦略基本方針の策定について，資料に基づき提案説明があった。
今後，各部局等へ意見照会を実施予定であることから，継続審議となった。 

 
報告事項 
 
（１）平成２９年度第１０回全学教員人事委員会の審議結果について 

西田理事から，平成２９年度第１０回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報
告があった。 
 

（２）クロスアポイントメント制度の運用に関する細則について 
西田理事から，クロスアポイントメント制度の運用に関する細則について，資料に基づき報告が

あった。 
 

（３）平成２９年度実施大学機関別認証評価評価結果（案）について 
川本副学長から，平成２９年度に受審した大学改革支援・学位授与機構の大学機関別認証評価結

果（案）について，資料に基づき報告があった。 
 
（４）西普天間住宅地区跡地利用計画の変更に係る琉大用地の確定について 

須加原理事から，西普天間住宅地区跡地利用計画の変更に係る琉大用地の確定について，資料に
基づき報告があった。 

 
（５）国立大学法人琉球大学、北中城村、北中城村商工会及び一般社団法人北中城村観光協会との包括連

携協定の締結について 
須加原理事から，国立大学法人琉球大学、北中城村、北中城村商工会及び一般社団法人北中城村

観光協会との包括連携協定の締結について，資料に基づき報告があった。 

 
（６）琉球大学研究者データベースの運用管理規程の全部改正案について 

西田理事から，琉球大学研究者データベースの運用管理規程の全部改正案について，資料に基づ
き報告があった。 

 
（７）琉球大学開学７０周年記念事業について 

花城理事から，琉球大学開学７０周年記念事業に係る進捗状況等について，資料に基づき報告が
あった。 

 
（８）平成３０年度一般入試の志願者数等について 

渡名喜理事から，平成３０年度一般入試の志願者数等について，資料に基づき報告があった。 
 
（９）その他 

  ①JST事業「グローバルサイエンスキャンパス」の応募等に関する協力依頼について 
西田理事から，１大学につき１件が応募可能なJST事業「グローバルサイエンスキャンパス」の

公募があり，応募に向けて各学部等の教員にご協力いただきたい旨の依頼があった。 
 
 



平成２９年度第１１回教育研究評議会報 
 
日 時  平成３０年３月２７日（火） １４：００～１７：３０ 
 
審議事項 
 
（１）琉球大学部局長等選考規程の一部改正（案）について 

福治理事から，国立大学法人琉球大学組織規則の全部改正及び法文学部と観光産業科学部を改組
し，人文社会学部と国際地域創造学部を設置することなどに伴う琉球大学部局長等選考規程の一部
改正について，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（２）琉球大学大学教育運営規則の一部改正（案）について 

渡名喜理事から，法文学部と観光産業科学部を改組し，人文社会学部と国際地域創造学部を設置す
ることなどに伴う琉球大学大学教育運営規則の一部改正について，資料に基づき提案説明があり，審
議の結果，原案どおり了承された。 

 
（３）平成３０年度年度計画（案）について 

西田理事から，平成３０年度年度計画（案）について，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，
原案どおり了承された。 

 
（４）琉球大学に置く講座等に関する規則の一部改正（案）について 

西田理事から，法文学部と観光産業科学部を改組し，人文社会学部と国際地域創造学部を設置する
ことなどに伴う琉球大学に置く講座等に関する規則の一部改正について，資料に基づき提案説明があ
り，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（５）間接経費取扱方針の一部改正（案）について 

西田理事から，会計業務の実状に合わせることに伴う間接経費取扱方針の一部改正について，資料
に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（６）軍事的安全保障研究の取扱にかかる規則の制定（案）について 

西田理事から，琉球大学の軍事的安全保障防衛研究に関する基本方針等を踏まえた，琉球大学軍事的
安全保障研究への対応に関する規則の制定について，資料に基づき提案説明があった。今後，各部局
等へ意見照会を実施することから，継続審議となった。 

 
（７）琉球大学学則の一部改正（案）について 

須加原理事から，公開講座の目的及び対象を整理するとともに，公開授業を規定化することに伴
う，琉球大学学則の一部改正について，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了
承された。 

 
（８）琉球大学における公開講座等に関する規程の制定（案）について 

須加原理事から，琉球大学における公開講座等に関する規程の制定について，資料に基づき提案説
明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（９）国立大学法人琉球大学職務発明等規程の一部改正（案）について 

須加原理事から，国立大学法人琉球大学職務発明等規程の一部改正について，資料に基づき提案説
明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（１０）国際戦略基本方針の策定（案）について 

花城理事から，本学の長期ビジョンの実現に向けた，国際戦略基本方針の策定について，資料に基
づき提案説明があり，審議の結果，原案どおり了承された。 

 
（１１）国際交流協定の締結について 

花城理事から，次の①，②の交流協定について，資料に基づき提案説明があり，審議の結果，原案
どおり締結することが了承された。 
①イースタンミシガン大学（米国）との大学間交流協定 



②医学部とアイルランガ大学医学部（インドネシア）との部局間交流協定 
 
（１２）経営協議会委員の任命について 

福治理事から，次年度の経営協議会委員の任命について，資料に基づき提案説明があり，審議の結
果，原案どおり了承された。 

 
報告事項 
 
（１）平成２９年度第４回経営協議会について 

大城学長から，平成２９年度第４回経営協議会の審議結果等について報告があり，併せて学外委
員からの意見についてもいくつか紹介があった。 
 

（２）平成２９年度第１１回全学教員人事委員会の審議結果について 
西田理事から，平成２９年度第１１回全学教員人事委員会の審議結果について，資料に基づき報

告があった。 
 

（３）平成２９年度実施大学機関別認証評価の評価報告書について 
新田総合企画戦略部長から，平成２９年度に受審した大学改革支援・学位授与機構の大学機関別

認証評価の評価報告書について，資料に基づき報告があった。 
 
（４）副学長等について 

大城学長から，平成３０年４月１日付けの副学長等について，資料に基づき報告があった。 
 
（５）平成２９年度の「名誉教授称号授与式」及び「永年勤続者表彰式」について 

大城学長から，平成３０年３月３０日に実施する平成２９年度の「名誉教授称号授与式」及び
「永年勤続者表彰式」について，資料に基づき案内があった。 

 
（６）UI(ユニバーシティ・アイデンティティ)について 

花城理事から，UI(ユニバーシティ・アイデンティティ)に関して，業者との契約期間を平成３０年
９月末まで延長する旨の報告があった。 

 
（７）一般入試の状況等について 

渡名喜理事から，２月２５日・２６日に実施した一般入試の前期日程及び３月１２日・１３日に
実施した一般入試の後期日程について，協力への謝辞が述べられた。 

 
（８）平成２９年度に発生した主な情報インシデント発生事例について 

福治理事から，平成２９年度に発生した主な情報インシデント発生事例について，資料に基づき
報告と注意喚起があった。 

 
（９）学生の懲戒処分の実施について 

渡名喜理事から，学生の懲戒処分の実施について，資料に基づき報告があった。 
 
（１０）平成２８年度第１号審査事案に係る懲戒処分の実施について 

渡名喜理事から，平成２８年度第１号審査事案に係る懲戒処分の実施について，資料に基づき報
告があった。 

 
（１１）平成２９年度第１号審査事案に係る審議結果の概要について 

渡名喜理事から，平成２９年度第１号審査事案に係る審議結果の概要について，資料に基づき報
告があった。 

 
（１２）その他 

①任期満了等に伴う評議会委員の紹介について 

学長から，３月３１日付けで任期満了となる評議員の紹介があった。 

 



②事務系幹部職員の学外異動及び退職等の紹介について 

福治理事から，３月３１日付けの定年退職者及び４月１日付けで他機関に異動する事務系幹部職員

について紹介があった。 
 
 


